

TPU NEWS LETTER 2021 # 3 月

創刊号

CONTENTS

- P1 開学のご挨拶
- P1 2020 年度・2021 年度の授業について
- P2 入学セレモニーとオリエンテーション
- P2 大学マスコットキャラクターの名前が決 まりました!
- P3 コロナ禍における対面授業
- P4 専門職大学コンソーシアム設立
- P4 野口英世記念「野口医学研究所」と包 括連携協定を締結
- P4 作業療法学科の井川先生が人工知 能学会研究会優秀賞を受賞

発行 東京保健医療専門職大学 教育後援会

〒135-0043 東京都江東区塩浜 2-22-10

電話番号: 03-6272-5671 FAX 番号: 03-6272-5672

電子メール: gakusei@tpu.ac.jp



◆ 開学のご挨拶

学校法人敬心学園 理事長 小林光俊

新入生の皆様、ご入学おめでとうございます。 また、保護者の皆様ならびにご家族の皆様にもお 祝いを申し上げます。

新型コロナウイルスの影響により、オンライン授 業のみで授業を行わざるを得ない状況で大学は始ま りました。多くの大学が同様の措置を取っていたと



はいえ、専門職大学という新しい制度の大学で学ぶことを選択し た学生の皆さんに、専門職大学ならではの実践的な教育を受けら れるのか、ご心配をおかけした時期もあったかと思います。

東京保健医療専門職大学は、資格の取得とともに、共生社会を 推進する実務リーダー育成を目的とし、教職員には「他人を敬い、 自らを律し、人々の心を最も大切にする」という敬心学園の理念 のもと、「一人ひとりが輝いて生きる社会を創造する」という使命 を持ち、学生の皆様の夢や志に寄り添い、それを叶えることの素 晴らしさを伝えていっていただけるようお願いしています。

新入生のみなさんの学生生活が実り多いものとなるようお祈り 申し上げます。

◆ 2020 年度・2021 年度の授業について

東京保健医療専門職大学 学長 陶山哲夫

2020年度は、新型コロナウイルス感染症予防対策 のため、4月のすべての授業を中止し、5月よりオン デマンド型の遠隔授業を開始しました。8月からは、 より高い教育効果を求め、感染対策を徹底したうえ

で、遠隔授業を継続しながら対面授業を併用するハ イブリッド方式を採用しました。その結果、発展途 上ではありますが、ICT を活用したノウハウの蓄積 が図られてきております。



本学は、遠隔授業の導入を契機として国の政策として推進されて いる DX (デジタルトランスフォーメンション) を推進することで、 より一層の教育の質の向上を図るとともに、専門職大学ならではの 教学の在り方を模索してまいります。この趣旨にご理解とご協力の 程、よろしくお願いいたします。

2021年度の授業形態につきましては、現在の状況を踏まえ検討し た結果、遠隔授業と対面授業を併用したハイブリッド方式を継続し、 新たに双方向型のリアルタイム・オンライン授業も取り入れていく 予定です。

◆ 入学セレモニーとオリエンテーション

8月4日(火)からの対面授業開始に先立ち、8月1日(土)に入学セレモニーとオリエンテーションを行いました。当日は、1年生全員がひとりも欠けることなく出席しました。

当日校舎入口には、37.5 度以上の体温が検知されるとアラートが鳴るサーマルカメラを設置。入学セレモニーとオリエンテーション会場は1階の講堂で400人以上収容できますが、十分に間隔を空けて利用しました。

入学セレモニーは、陶山学長の祝詞、専任教員の 紹介、そして学生一人ひとりの名前の読み上げ、最 後に校歌の演奏を聴き終了しました。教員と学生の みが参加するささやかなセレモニーでしたが、1 年 生の元気な顔を見ることができました。

オリエンテーションでは、初めて会うクラスメイト同士で自己紹介・他己紹介を行いましたが、沢山の笑顔が見られました。5月からオンラインによる授業が行われましたが、その間、学修アドバイザー制度を立ち上げ、毎日担当教員から学生にメール発信を行うと共に、毎週ZoomによるWEBホームルームを開催してきました。そうした取り組みが、報われた瞬間です。



受付に並ぶ1年生



入学セレモニー・オリエンテーション風景

★ 大学マスコットキャラクターの名前が決まりました!

東京保健医療専門職大学学生部では、学生さんから大学マスコットキャラクターの名前を募集していましたが、投票結果をもとに、学長・学生部長で最終審査を行った結果、人気投票結果【第1位】の「ティッピー」に決まりました!

●名称の由来

本学の英語表記「Tokyo Professional University of Health Sciences」の 頭文字「TPU」から「TP」を取ってティッピー

※ 名付け親はニックネーム「北の国の人」さん(理学療法学科1年) でした。学生の皆さんで決めた名前です。「ティッピー」をかわいがっ てください!



◆ コロナ禍における対面授業

8月4日(火)から対面授業が始まりました。 原則として、火・水・木曜日3日間が対面授業、月・ 金曜日はオンラインによる授業を行っています。

開講に当たっては、対面授業の開始前に草野副学長 (医師) による机・椅子消毒のデモンストレーション を行いました。ソーシャルディスタンス確保に加え、 コロナ対策・熱中症対策を講じています。



授業風景

1) 手指消毒

教室への入退室の際は、必ず手指の消毒を行います。

2) 飛沫防止 教壇にアクリル板を設置します。

3)換気

廊下側の扉 2 か所は開放、廊下では扇風機を回し空気を循環 させ、授業を行います。気温に応じてベランダ側の窓も開放し ます。

4) 机・椅子の消毒 授業終了時には、机と椅子の消毒を行います。

5)授業の録画

授業の様子を録画、やむを得ない理由で対面授業を受講でき ない場合、申請により視聴できます。

6)飲水

熱中症対策のため、授業中の飲水を可とします。

7)保健室

体調が悪くなった学生には、保健室で看護師が対応します。



草野副学長によるデモンストレーション



教壇に設置したアクリル板

エントランスホールのテーブルにアクリル板を設置



エントランスホールの マルカメラ



各教室出入口に消毒薬を設



◆ 専門職大学コンソーシアム設立

専門職大学・専門職短期大学の教育や取り組み、成果を共有しさらなる教育の質向上を目指し、また世の中に広く発信していくため、2020年9月「専門職大学コンソーシアム」が設立されました。

本学は情報経営イノベーション専門職大学とともに設立に関わり、事務局として活動を行っています。 2020 年 10 月 13 日にはオンラインで専門職大学コンソーシアム「学長ミーティング」実施、多くの方々に専門職大学について知っていただく機会となりました。

専門職大学・専門職短期大学の振興と認知拡大、 そして専門職大学間、既存大学との連携も視野に入 れて活動してまいります。



「学長ミーティング」実施にあたり支援いただいた文部科学省 伯井美徳高等教育局長、川中文治審議官を、事務局大学である学校法人電子学園情報経営イノベーション専門大学とともに表敬訪問

▶ 野口英世記念「野口医学研究所」と包括連携協定を締結

2021年1月、学校法人敬心学園は一般社団法人野口医学研究所(東京都港区、代表理事 浅野嘉久)と包括連携協定を締結しました。

野口医学研究所はアメリカのトマス・ジェファー ソン大学、及びペンシルベニア大学(共にペンシル バニア州)、ハワイ大学(ハワイ州)や中国の天津大 学 (天津市) 等と連携した医師、看護師などに対する 留学プログラムを提供されてきました。

この度の連携を通して、本学の理学療法学科・作業療法学科の学生に対する海外研修等に関して支援 を頂き、連携を推進して参ります。



< 前列左から> 野口医学研究所 浅野様、小林理事長、近野作業療法副学科長、陶山学長 < 後列左から> 野口医学研究所 堤様、中西様、佐藤学部長

今後連携していく具体的な取組み

- 1. 学生の海外留学支援に関するもの
- 2. 学生への奨学金支援に関するもの
- 3. 調査・研究支援に関するもの
- 4. 社会貢献活動に関するもの
- 5. その他寄付講座の開設など

◆ 作業療法学科井川先生が人工知能学会研究会優秀賞を受賞

作業療法学科の井川大樹先生が一般社団法人人工知能学会において「2019年度研究会優秀賞」を受賞されました。

今回の受賞は、井川先生と三浦哲都先生(早稲田大学人間科学学術院准教授)、工藤和俊先生(東京大学大学院情報学環・学際情報学府准教授)との研究発表「立位姿勢動揺の対人間協調ダイナミクス(2019 年 6 月 15 日発表)」が評価されたものです。



井川大樹先生